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Pembatasan	pembelian	bahan	bakar	minyak	(BBM)	bersubsidi	kembali	

simpang	siur.	Bila	sebelumnya	disebutkan	mulai	pada	17	Agustus	2024	

mendatang,	 terbaru	 dikabarkan	 dimulai	 1	 September	 2024	 untuk	

kendaraan	tertentu.	Hal	itu	terungkap	usai	4	menteri	Rapat	di	Kantor	Menteri	

Koordinator	 Bidang	 Ekonomi	 Airlangga	 Hartarto,	 Jakarta	 Pusat,	 Selasa	

(16/7/2024).	 Selain	 Airlangga,	 pembantu	 Jokowi	 yang	 hadir	 yakni	

Menteri	 Energi	 dan	 Sumber	 Daya	Mineral	 (ESDM)	 Ari�in	 Tasrif,	

Menteri	Kelautan	dan	Perikanan	Sakti	Wahyu	Trenggono,	dan	

Menteri	 Koperasi	 dan	 UKM	 Teten	 Masduki.	 Pernyataan	

berbeda	diungkapkan	kepala	 negara.	 Sebelum	bertolak	 ke	

Uni	 Emirat	 Arab	 (UEA)	 Presiden	 Joko	 Widodo	 (Jokowi)	

menyatakan	 belum	 ada	 rencana	 untuk	 membatasi	 BBM	

Subsisi	saat	perayayaan	kemerdekaan	nanti.	Dia	menegskan,		

bahkan	 pemerintah	 belum	 membahas	 rencana	 kebijakan	

tersebut.	 Para	wakil	 rakyat	 pun	menilai	 ketidakjelasan	wacana	

tersebut	memicu	keresahan	dan	kekhawatiran	di	tengah	masyarakat.

Baca	di	hal	11....

Presiden Membantah, Tapi Menteri 
Akui 1 September Dimulai

Goverment 

(Hal.2) 

Jawab Kritikan

 Terkait 

Obral HGU IKN 

	Arab	Saudi 	Iran 	INDONESIA 	Rusia Mesir

65,13

US$ Miliar

48,82

US$ Miliar

25,74

US$ Miliar
20,2

US$ Miliar
 19,13

US$ Miliar

5 Negara dengan 
Subsidi BBM Terbesar 
di Dunia (2022)
Sumber	:International	Monetary	Fund	(IMF)
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menyetujui kebijakan HGU 190 tahun.
“Jadi itu cuma melempar bom 

waktu saja untuk presiden berikut-
nya,” kata Agus. (wid,rls,ant,tro/ dya)

seperti sedang menjadi perpanjangan 
tangan dan bekerja untuk kepentigan 
investor.  KPA juga memandang 
Menteri Agraria dan Tata Ruang/ 
Kepala Badan Pertahanan Nasional 
Hadi Tjahjanto lebih condong kepada 
investor daripada rakyat.

“Sikap yang ditunjukkan Menteri 
Hadi Tjahjanto lebih terkesan seperti 
calo tanah, alih-alih sebagai Menteri 
ATR/ BPN yang seharusnya bekerja 
memastikan penyelesaikan konflik 
agraria dan redistribusi tanah untuk 
rakyat,” ujar Sekretaris Jendral KPA 
Dewi Kartika lewat keterangan 
tertulis.

Menurut KPA, HGU dan HGB 
ratusan tahun berpotensi meningkat-
kan letusan konflik agraria, ke-
timpangan dan monopoli tanah oleh 
badan usaha skala besar, terutama di 
Kawasan IKN. Sebab kawasan IKN 
berada di atas tanah dan wilayah 
masyarakat adat yang berpotensi akan 
merampas tanah dan ruang hidup jika 
pembangunan ini terus dilanjutkan.

“Hal  ini  dikarenakan proses 
penunjukan lokasi yang dilakukan 
secara sepihak oleh pemerintah, tanpa 
pernah melibatkan partisipasi publik 
dan melakukan pengecekan hak atas 
tanah masyarakat,” ucap Dewi.

Senada, Anggota Komisi V DPR RI, 
Suryadi Jaya Purnama menilai Perpres 
75 akan percuma dan tidak menjawab 
persoalan. Menurut politikus Partai 
Keadilan Sejahtera (PKS) ini, aturan 
soal hak atas tanah itu tidak menjamin 
bisa menarik investor.

Pasalnya, ia menilai, investasi di 
IKN seret bukan lantaran urusan hak 
atas tanah. Namun, karakteristik 
investasinya infrastruktur publik, 
sedangkan publiknya belum ada. 
Kalaupun ada, tidak sampai lima juta 
orang. “Padahal perhitungan investasi 
baru menguntungkan jika minimal ada 

5 juta penduduk dalam 10 tahun,” kata 
Suryadi melalui keterangan tertulis, 
Jumat, 12 Juli 2024.

Di sisi lain, Suryadi menambahkan, 
investor juga bakal memperhatikan 
aspek environmental, social, and 
governance (ESG). Investor tidak 
menghendaki adanya deforestasi dan 
dampak negatif kepada masyarakat. 
Kata dia,  kepercayaan investor 
terhadap pembangunan IKN justru 
dipatahkan oleh Presiden Jokowi 
sendiri.

“Dengan belum juga menerbitkan 
keputusan presiden (Keppres) tentang 
pemindahan IKN dari Jakarta ke 
Nusantara,” katanya. “Presiden malah 
berharap pemerintahan Prabowo 
Subianto yang melakukannya.”

Te r p i s a h D i re k t u r  E ks e ku t i f 
Indonesia Political Opinion (IPO), Dedi 
Kurnia Syah menyamakan kebijakan 
pemberian HGU dan HGB ratusan 
t a h u n  d i  I K N  d e n g a n  p r a k t i k 
Vereenigde Oostindische Compagnie 
(VOC) pada masa penjajahan Belanda. 
Bahkan, pihaknya menyebut Jokowi 
lebih buruk dibandingkan dengan 
VOC. Cara-cara yang dilakukan Jokowi, 
kata dia, lebih parah dari VOC.

“VOC dalam hal serupa sampai 
seratus tahun (lebih) mengeksploitasi 
lahan. Artinya Jokowi jauh lebih buruk 
dari VOC,” kata Dedi kepada media di 
Jakarta, Senin, 15 Juli 2024. “Jokowi 
sebagai kepala negara sekaligus 
pemerintahan,  justru  terkesan 
bersikap lebih bengis dari (penjajah) 
itu.”

Sementara,Pengamat kebijakan 
publik Agus Pambagio mengatakan, 
pemberian HGU hingga ratusan tahun 
sama halnya memberikan beban 
kepada pemerintah berikutnya. 
Pihaknya memprediksi, IKN akan 
tetap kesul i tan menarik  minat 
investor  kendati  Jokowi  sudah 

Jawab Kritikan Terkait Obral HGU IKN 

Jokowi: Kita Ingin OIKN Diberi Kewenangan 

Tarik Investasi
JAKARTA- Presiden Joko Widodo  
(Jokowi) buka suara terkait kritikan 
mengenai keputusannya memberikan 
Hak Guna Usaha (HGU) 190 tahun bagi 
investor yang ingin menanam modal di 
Ibu Kota Nusantara (IKN). Jokowi 
mengatakan pemerintah melalui 
lembaganya ingin betul-betul menarik 
investasi yang sebesar-besarnya, baik 
investasi dalam negeri maupun luar 
negeri. 

“Karena yang dibangun dari APBN 
itu hanya kawasan inti yaitu kawasan 
pemerintahan, yang lainnya itu kita 
berharap kepada investasi, kepada 
investor baik dalam maupun luar 
n e g e r i ,”  k a t a  J o k o w i  s e b e l u m 
berangkat menuju Uni Emirat Arab di 
Lanud Halim Perdanakusuma, Jakarta 
Timur, Selasa, (16/7/2024).

“Kita ingin – memang OIKN itu 
betul-betul diberikan kewenangan, 
untuk menarik investasi yang sebesar-
besarnya, baik investasi dalam negeri 
maupun luar negeri.”

Jokowi pada Kamis pekan lalu, 11 
Juli 2024, menandatangani Perpres 
Nomor 75 Tahun 2024 tentang 
Percepatan Pembangunan Ibu Kota 
Nusantara. Perpres ini berfungsi 
untuk menjalankan perintah Undang-
Undang Nomor 21 Tahun 2023 
tentang IKN.

Dalam aturan yang terdiri atas 14 
pasal itu, salah satunya mengatur 
rentang waktu HGU yang diberikan 
pemerintah untuk pengelolaan lahan 
di IKN. Pasal 9 ayat (2) Perpres Nomor 
75/2024 mengatur bahwa hak guna 
usaha untuk jangka waktu paling lama 
95 tahun melalui satu siklus pertama. 
Pemberian untuk satu siklus kedua 
dengan jangka waktu paling lama 95 
tahun dapat diberikan berdasarkan 
kriteria dan tahapan evaluasi.

Hingga saat ini belum ada realisasi 
i nve s t a s i  a s i n g  d i  I K N ,  m e s k i 
pemerintah telah menerima ratusan 
nota kesepahaman (MoU) dan letter of 
intent (LoI) atau kesepakatan awal 
u n t u k  k e r j a  s a m a .  M e n t e r i 
Investasi/Kepala Badan Koordinasi 
Penanaman Modal (BKPM), Bahlil 
Lahadalia ,  mengungkapkan hal 
tersebut saat menjawab pertanyaan 
dalam rapat bersama Komisi VI DPR 
pada Selasa, 11 Juni 2024.

Pemerintah sejak 2022 hingga 
akhir 2024 ini akan mengeluarkan 
anggaran dari APBN sebesar Rp 72 
triliun untuk pembangunan IKN.

Pengamat	Sebut	Seperti	Calo	Tanah
Menanggapi kebijakan HGU dan 

HGB di IKN yang tembus ratusan 
tahun,  Konsorsium Pembaruan 
Agraria (KPA) menilai pemerintah 

PP Nomor 12 Tahun 2023 

tentang Pemberian 

Perizinan Berusaha, 

Kemudahan Berusaha, dan 

Fasilitas Penanaman Modal 

bagi Pelaku Usaha di Ibu 

Kota Nusantara

Dalam	Pasal	18	ayat	(1)	tertulis	
bahwa	jangka	waktu	HGU	di	atas	
HPL	OIKN	diberikan	paling	lama	
95	tahun	melalui	satu	siklus	
pertama	dengan	tahapan	sebagai	
berikut:

-Pemberian hak, paling lama
	35	tahun,	
-Perpanjangan hak, paling lama 
25	tahun,
- dan Pembaruan hak, paling lama 
35	tahun.	

Dalam	Pasal	18	ayat	(3)	
dinyatakan,	perpanjangan	dan	
pembaruan	HGU	bisa	diberikan	
sekaligus	setelah	5	tahun	HGU	
digunakan	dan/atau	
dimanfaatkan	secara	efektif	
sesuai	dengan	tujuan	pemberian	
haknya.

Dalam	Pasal	18	ayat	(4)	
diketahui,	dalam	tenggang	waktu	
10	tahun	sebelum	HGU	siklus	
pertama	berakhir,	investor	dapat	
mengajukan	permohonan	
pemberian	kembali	HGU	untuk	
satu	siklus	kedua	dengan	jangka	
waktu	paling	lama	95	tahun	
sesuai	dengan	perjanjian	
pemanfaatan	tanah	antara	
pengusaha	dengan	OIKN.

Dalam	Pasal	18	ayat	(5),	
permohonan	pemberian	kembali	
HGU	sebagaimana	dimaksud	di	
ayat	(4)	diberikan	jika	
memenuhi	beberapa	syarat	atau	
kriteria.

-Kriteria	pertama, 
tanahnya masih diusahakan dan 
dimanfaatkan dengan baik sesuai 
dengan keadaan, sifat, dan tujuan 
pemberian hak. 

-Kriteria	kedua,	
pemegang hak masih memenuhi 
syarat sebagai pemegang hak.

-Kriteria	Ketiga,	
syarat-syarat pemberian hak 
dipenuhi dengan baik oleh 
pemegang hak, dan pemanfaatan 

Dalam	Pasal	18	ayat	(6),	
perpanjangan	dan	pembaruan	
HGU	sekaligus	sebagaimana	
dimaksud	di	ayat	(3)	dan	
pemberian	kembali	HGU	untuk	
siklus	kedua	sebagaimana	
dimaksud	di	ayat	(4)	diberikan	
setelah	dilakukan	evaluasi	
bersama	antara	OIKN	dengan	
kementerian	yang	
menyelenggarakan	urusan	
pemerintahan	di	bidang	agraria	
dan	tata	ruang.

Presiden	Joko	Widodo	(kanan)	didampingi	Menteri	Sekretaris	Negara	Pratikno	(kiri)	dan	
Panglima	TNI	Jenderal	TNI	Agus	Subiyanto	(tengah)	menyampaikan	keterangan	pers	sebelum	bertolak	ke	bertolak	

ke	Uni	Emirat	Arab	dari	Pangkalan	TNI	AU	Halim	Perdanakusuma,	Jakarta,	Selasa	(16/7/2024).(	Ant)



ruang Ketua DPRD itu berlangsung 
selama sekitar 30 menit. Ditemui 
seusai menyerahkan surat peng-
unduran dirinya, Gibran mengaku 
bahwa dirinya telah resmi menyerah-
kan surat pengunduran sebagai wali 

kota kepada Ketua DPRD Kota 
Solo.

Ketua DPRD Kota Solo 
B u d i  P r a s e t y o 

mengatakan, setelah 
m e n e r i m a  s u r a t 
pengunduran dir i 
G i b r a n  t e r s e b u t , 
D P R D  a k a n 
m e m b a h a s  d a n 
m e n g k a j i  d e n g a n 
j a j a r a n  p i m p i n a n 
yang lain.

"Kemudian kami 
lihat sesuai aturannya 
seperti  apa.  Nanti 
kami ambil langkah 
untuk dijadwalkan di 
badan musyawarah. 
Untuk jadwal bulan 
ini sudah terjadwal, 
n a n t i  k a l a u  a d a 
p a r i p u r n a 
p e n g u n d u ra n  d i r i 
tentunya jadwal yang 
di bulan ini akan kami 
sesuaikan," kata Budi.

I a  m e n ga t a ka n 
s e t e l a h  D P R D 
m e n y e t u j u i n y a , 
berkas pengunduran 
diri akan dikirim ke 

Kementerian Dalam Negeri melalui 
Pemerintah Provinsi Jawa Tengah. 
Lalu Kemendagri akan menerbitkan 
surat keputusan pemberhentian 

Gibran sekaligus pengangkatan 
pelaksana tugas Wali Kota Solo. "Dari 
Kementerian Dalam Negeri akan 
keluar SK. (Yaitu) SK pemberhentian 
sekaligus pengangkatan wakil wali 
kota sebagai pelaksana tugas. Itu nanti 
j u g a  a k a n  k a m i  s a m p a i k a n  d i 
paripurna," ujar Budi.

"Hari ini kami antarkan surat 
pengunduran diri kepada Bapak Ketua 
DPRD Solo dan untuk selanjutnya agar 
diproses sesuai mekanisme yang ada," 
kata Gibran kepada awak media.

Bersiap	Dilantik	Jadi	Wapres
Put ra  sulung  Pres iden Joko 

Widodo atau Jokowi i tu  meng-
ungkapkan alasan mengundurkan diri 
dari jabatan wali kota. Antara lain, 
Gibran hendak mempersiapkan 
prosesi pelantikannya sebagai Wakil 
Presiden RI .  Gibran yang men-
d a m p i n g i  P r a b o w o  S u b i a n t o 
merupakan pasangan calon presiden 
dan wakil presiden terpilih dalam 
pemilihan presiden 2024. Pelantikan 
Prabowo-Gibran dijadwalkan pada 20 
Oktober mendatang.

" S e l a i n  u n t u k  p e r s i a p a n 
pelantikan yang masih di tanggal 20 
Oktober, tentunya banyak hal yang 
harus kami persiapkan dari sekarang,” 
kata Gibran. “Saya mohon doa dari 
t e m a n - t e m a n  m e d i a  s e m o g a 
semuanya dilancarkan."

Ia juga berterima kasih kepada 
media yang selama tiga tahun terakhir 
sudah ikut  mengawal  program 
Pemerintah Kota Solo di bawah 
kepemimpinannya. "Terima kasih 
sudah menjadi teman baik untuk saya, 
memberitakan hal-hal yang positif 

tentang perkembangan dan 
pembangunan Kota Solo. Saya 
mohon izin pamit, mohon maaf 
jika ada yang salah dari saya 
selama ini," kata dia.

I a  m e n g a k u i  s u d a h 
mendapatkan izin dari presiden 
t e r p i l i h  P r a b o w o 
Subianto."Tentunya saya sudah 
berpamitan ke pak PJ Gubernur, 
sudah izin pak presiden terpilih, 
saya juga sudah menghadap pak 
Mendagri. Intinya semuanya 
s u d a h  d i j a l a n k a n  s e s u a i 
prosedur," kata Gibran.

Gibran minta penggantinya 
lanjutkan pembangunan Kota 
S o l o . " I n i  m a s i h  b a n y a k , 
pembangunan masih berjalan, 
ada yang tinggal potong pita. 
Balekambang sudah saya tanda 
tangani BAST-nya (berita acara 
serah terima). Setelah ini pak 
wakil bisa buka Balekambang 
untuk warga Solo," katanya.

Selain itu, yang juga bisa dilakukan 
dalam waktu dekat yakni pemindahan 
para pedagang ke Pasar Jongke yang 
pembangunannya sudah selesai 
dilakukan.

"Itu sudah diatur oleh dinas 
terkait. Pembangunan di tahun ini bisa 
dilanjutkan oleh pak wakil wali kota, 
s e m o g a  k e  d e p a n  b i s a  t e r u s 
berkelanjutan," katanya.

Pada kesempatan yang sama, 
Wakil Wali Kota Surakarta Teguh 
Prakosa mengatakan sesuai dengan 
saran dari Kementerian Dalam Negeri 
maka Gibran tidak perlu menunggu 
proses berjalan.

“A r t i n y a  y a n g  s e m e s t i n y a 
m e n u n g g u  S K  G u b e r n u r  d a r i 
Kemendagri, maka beliau tidak perlu 
mengambil itu. Tanggal 16 (Juli 2024) 
tidak ada yang ditandatangani," 
katanya.

Meski demikian, harapannya agar 
surat keputusan dari Kemendagri bisa 
turun sebelum tanggal 31 Juli 2024, 
baik pemberhentian sekaligus pejabat 
yang akan menggantikan.

" E n t a h  P l t  a t a u  d e f i n i t i f , 
tergantung surat dari Kemendagri," 
katanya.

Mengenai pesan yang disampaikan 
oleh Gibran kepada dirinya yakni 
melanjutkan proses pembangunan 
baik yang menggunakan APBD, DAK, 
maupun CSR.

“Termasuk CSR dari Pemerintah 
UEA, ini ada yang baru dimulai, ada 
yang lelang belum selesai. Ini harus 
dikawal dengan baik sesuai dengan 
mekanisme yang ada,"  katanya. 
(wid,ant,rls/dya)
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JAKARTA - Gibran Rakabuming 
R a k a  m e n y e r a h k a n  s u r a t 
pengunduran diri sebagai Wali 
Kota Solo ke pimpinan Dewan 
Perwakilan Rakyat Daerah Kota 
Solo, Selasa (16/7/2024). Gibran 
d a t a n g  k e  k a n t o r  D P R D 
didampingi oleh Wakil Wali Kota 
Solo, Teguh Prakosa, sekitar pukul 
14.45 WIB.

PDIP menilai, tindakan putra 
Presiden sulung Joko Widodo itu 
sebagai hal yang aneh.Ketua DPP 
PDIP Bidang Pemenangan Pemilu 
Eksekutif, Deddy Yevri Hanteru 
Sitorus, mengata- kan Gibran 
harusnya sudah mundur sejak 
masa kampanye Pilpres 2024 lalu.

"Menurut saya aneh kalau dia 
m u n d u r  s e k a r a n g .  K a r e n a 
h a r u s n y a  d i a  m u n d u r  k a n 
sebaiknya waktu masuk masa 
kampanye dong. Ya, harusnya, 
menurut saya etikanya harusnya 
a d a  d i  s a n a ,"  u j a r nya  s a a t 
dihubungi, Selasa (16/7/2024).

Deddy mempertanyakan apa motif 
Gibran meninggalkan jabatan yang 
tinggal menyisakan beberapa bulan 
lagi sebelum dirinya resmi dilantik jadi 
Wakil Presiden.

"Ya artinya menurutku aneh 
s a j a .  K e n a p a  d i a  h a n y a 
menyisakan berapa bulan 
kok malah mundur tuh 
kan, harusnya kan dia ini 
dong keluar dari Solo 
tuh baik-baik bukan 
mundur.  Selesaikan 
masa tugasnya kan," 
terangnya.

"Kan rakyat  Solo 
bangga dong dia mundur 
karena di lantik jadi 
presiden, wakil presiden 
gitu loh, ya.  Ini me-
nurutku keputusan yang 
sangat aneh dan patut 
dipertanyakan apa sih 
motifnya gitu lho," kata 
Deddy Sitorus.

D i ke t a h u i ,  Ke t u a 
DPRD Kota Solo, Budi 
P r a s e t y o ,  b e r s a m a 
j a j a ra n  wa k i l  ke t u a 
DPRD Solo menerima 
kedatangan Gibran dan 
Teguh. Jajaran wakil 
ketua DPRD itu antara 
lain Sugeng Riyanto dari 
P a r t a i  K e a d i l a n 
S e j a h t e r a , 
Taufiqurrahman dari 
Partai Golkar, dan Ahmad Sapari dari 
Partai Amanat Nasional.

Pertemuan Gibran, Teguh, dan 
jajaran Pimpinan DPRD Kota Solo di 

Menyoal Mundurnya Gibran 
dari Jabatan Wali Kota Solo

Gibran	Rakabuming	Raka	saat	mengemasi	barang-barangnya	di	Ruang	Kerja	Wali	Kota,	Balai	Kota	Solo,	

Jawa	Tengah	(Jateng),	usai	mundur	dari	jabatan	wali	kota	pada	Selasa	(16/7/2024).(	Ist)

“
Deddy Yevri 

Hanteru Sitorus
Ketua	DPP	PDIP	Bidang	Pemenangan	

Pemilu	Eksekutif

“
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itu meliputi 298 pendaftar capim laki-
laki dan 20 pendaftar perempuan.  

Sementara itu, 207 orang sisanya 
mendaftarkan diri sebagai calon 
dewas KPK dengan komposisi 184 
pendaftar laki-laki dan 23 perempuan. 

Tahapan selanjutnya,  adalah 
verifikasi dokumen yang disertakan 
oleh 525 pendaftar itu. Nantinya, hasil 
verifikasi itu akan diumumkan pada 
24 Juli 2024 melalui aplikasi maupun 
di laman resmi KPK serta Kementerian 
Sekretariat Negara (Setneg). 

Ketua Pansel KPK, Arif Satria 
mengatakan para pendaftar yang 
sudah menyertakan dokumennya 
memiliki latar belakang yang beragam.

"ASN (aparatur sipil negara), 
akademisi, aparat penegak hukum 
lembaga negara, praktisi, dan civil 
society organization," kata Arif dalam 
k e t e r a n g a n  v i d e o n y a ,  S e l a s a 
(16/7/2024).

P i h a k n y a  m e m p e r s i l a k a n 
masyarakat menanggapi calon-calon 
yang mendaftarkan diri sebagai 
pimpinan dan dewan pengawas KPK.

Di mengatakan tanggapan bisa 
disampaikan melalui Administrasi 
Panitia Seleksi Elektronik (Apel) di 
tautan apel.setneg.go.id.

"Terhitung sejak tanggal 24 Juli 
sampai dengan 24 Agustus 2024, kami 
m e n g h a r a p k a n  m a s u k a n  d a n 
tanggapan dari masyarakat atas calon-
c a l o n  ya n g  te l a h  l o l o s  s e l e k s i 
administrasi ini," kata Arif.

A d a p u n  s e j u m l a h  n a m a 
menyatakan maju dalam seleksi capim 
K P K .  D u a  d i  a n t a ra nya  a d a l a h 
komisioner petahana, Nurul Ghufron 
dan Johanis Tanak.

Lalu ada Deputi Pengawasan 
Internal dan Pengaduan Masyarakat 

(PIPM) KPK Harry Muryanto; mantan 
Direktur Pendidikan dan Pelayanan 
Masyarakat (Dikyanmas) KPK Giri 
Suprapdiono; Kepala Training Pusat 
Edukasi Antikorupsi (ACLC) Hotman 
Tambunan; dan mantan Kepala Bagian 
Rumah Tangga KPK Arien Marttanti 
Koesniar.

D e p u t i  P e n c e g a h a n  d a n 
Monitoring Komisi Pemberantasan 
Korupsi (KPK) Pahala Nainggolan juga 
ikut mencalonkan diri. Begitu pula 
mantan Menteri Energi dan Sumber 
Daya Mineral (ESDM) Sudirman Said.

Terpisah, Indonesia Corruption 
Watch (ICW) meminta Panitia Seleksi 
C a l o n  P i m p i n a n  K o m i s i  P e m -
berantasan Korupsi (Pansel Capim 
KPK) aktif menjalin komunikasi 
dengan Dewan Pengawas (Dewas) 
KPK. 

Peneliti ICW Kurnia Ramadhana 
mengatakan, komunikasi itu penting 
supaya pansel dapat menelusuri 
rekam jejak pejabat dan pegawai KPK 
yang mendaftar sebagai capim KPK 
untuk periode mendatang. 

"J ika ada internal  KPK yang 
mendaftar, maka Pansel harus benar-
benar melakukan penelusuran rekam 
jejak mereka," kata Kurnia , Selasa 
(16/7/2024). 

Kurnia mengatakan, pansel harus 
menanyakan kepada Dewas apakah 
pihak internal yang mendaftar itu 
pernah terseret masalah atau sekadar 
pernah dilaporkan atas dugaan 
pelanggaran etik.

"Sebab, bisa jadi, putusannya tidak 
ada, akan tetapi fakta persidangan 
sudah terang benderang mengatakan 
bahwa orang tersebut terbukti 
melanggar kode etik," ujar Kurnia.

 Untuk diketahui, dua pimpinan 

Polri Kirim 

4 Jenderal Ikut Seleksi Capim KPK

H A R I A N

JAKARTA - Mabes Polri mengutus 
empat personel untuk mengikuti 
seleksi  calon pimpinan Komisi 
Pemberantasan Korupsi  (KPK) 
periode 2024-2029. Karopenmas 
Divisi Humas Polri, Brigjen Trunoyudo 
Wisnu Andiko menyampaikan bahwa 
ke e m p a t nya  d i n i l a i  m e m e n u h i 
persyaratan untuk maju menjadi calon 
pimpinan KPK. 

" M a b e s  Po l r i  d a l a m  h a l  i n i 
berdasarkan pada pengumuman 
pendaftaran seleksi Capim dan Dewas 
KPK sekira pada tanggal 4 Juni 2024, 
maka Polri memberikan beberapa 
nama untuk dalam hal ini yang 
t e n t u n y a  m e l a l u i  s e l e k s i  d a n 
memenuhi syarat," ujar Truno di 
Bareskrim Polri, Selasa (16/7/2024).

 Kemudian, dia juga memerinci 
empat personel Polri itu yakni Irjen di 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
Komjen Setyo Budianto dan Komjen 
RZ Panca Putra sebagai Sekretaris 
Utama Lembaga Ketahanan Nasional 
atau Lemhanas. 

Selanjutnya, dua jenderal Polri 
b i n t a n g  d u a  y a i t u ,  K a p o l d a 
K a l i m a n t a n  Te n ga h  I r j e n  J o ko 
Purwanto serta Deputi pada bidang 
Koordinasi dan Supervisi di KPK Didi 
Agung Wijanarko. "Keempat personil 
tersebut adalah merupakan personil 
yang terbaik," pungkasnya. 

Total	525	Orang	Daftar
Berdasarkan catatan , Panitia 

seleksi (pansel) resmi mengumumkan 
sebanyak 525 orang mendaftarkan 
diri sebagai calon pimpinan dan 
dewan pengawas  (dewas)  KPK 
periode 2024–2029.  Perinciannya, 
terdapat  318 orang yang men-
daftarkan diri sebagai calon pimpinan 
KPK. Dari jumlah tersebut, 318 orang 

petahana yang pernah tersandung 
masalah etik, Nurul Ghufron dan 
Johanis Tanak, mendaftarkan diri 
untuk mengikuti seleksi capim KPK 
periode 2024. 

Ghufron dilaporkan melanggar 
e t i k  a t a s  d u g a a n  p e n g g u n a a n 
p e n g a r u h  t e r h a d a p  p e j a b a t 
Kementerian Pertanian (Kementan) 
agar memutasi pegawai ke daerah.

Dewas KPK pun sudah menyidang-
kan Ghufron dan siap membacakan 
p u t u s a n ,  t e t a p i  u r u n g  k a r e n a 
Pengadilan Tata Usaha Negara (PTUN) 
Jakarta mengabulkan permohonan 
Ghufron agar Dewas menunda proses 
etik. (tro,rls,wid,ant/dya)

(Ilustrasi)	Panitia	seleksi	(Pansel)	telah	menutup	pendaftaran	calon	pimpinan	(capim)	dan	dewan	pengawas	(dewas)	KPK.	(Ant.dok)

PROFIL EMPAT CALON 

YANG DIUTUS POLRI:
--------------------------------------------------------------

Setyo lahir di Surabaya pada 29 Juni 1967. 

Jabatan sejak tahun 2023 hingga sekarang, 

adalah  Inspektur Jenderal di Kementerian 

Pertanian. LHKPN  1 April 2024 untuk tahun 

periodik 2023 senilai  Rp 9.611.000.000. 

KOMJEN SETYO 
BUDIYANTO

--------------------------------------------------------------

Panca lahir di Tapanuli Utara pada 19 Januari 

1969. Sejak tahun 2023 hingga sekarang, Panca 

menjabat sebagai Sekretaris Utama Lemhannas. 

LHKPN  30 April 2024 untuk periodik tahun 

2023 total kekayaan senilai Rp 10.205.458.272.

KOMJEN RIDWAN 
ZULKARNAIN 
PANCA PUTRA

--------------------------------------------------------------

Djoko lahir di Pekalongan, Jawa Tengah, pada 7 

November 1967. Kini menjabat  Kapolda 

Kalteng, LHKP total senilai Rp 962.000.000 

yang dilaporkan pada 6 Februari 2024 untuk 

tahun periodik 2023. 

IRJEN DJOKO 
POERWANTO

--------------------------------------------------------------

Didik kini menjabat sebagai Deputi Bidang 

Koordinasi dan Supervisi di KPK. LHKPN pada 

19 Januari 2024 untuk periodik tahun 2023 

senilai Rp 3.280.100.000.

IRJEN DIDIK 
AGUNG 
WIDJANARKO
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H A R I A NH A R I A N

JAKARTA -Pemulihan Pusat Data 
Nasional Sementara (PDNS) 2 masih 
terus dilakukan. Saat ini, sebanyak 86 
layanan yang berasal dari 16 tenant 
telah pulih. Sayabgnya hingga kini 
belum ada tanda-tanda terkait 
penegakan hukum terhadap pelaku.

Kepala Badan Reserse Kriminal 
(Kabareskrim) Polri ,  Komisaris 
Jenderal  Pol is i  Wahyu Widada 
menyebut pihaknya masih memburu 
pelaku yang diduga meretas server 
Pusat Data Nasional (PDN).

"Dalam proses penegakan hukum 
itu kan tidak terus ujug-ujug, semua 
melalui proses pendalaman," kata 
Wa hy u  d i  J a k a r t a  p a d a  S e l a s a 
(16/7/2024).

Kata dia, proses penegakan hukum 
dalam kasus ini tidaklah mudah. "Kan 
Ransomware itu bukan suatu hal yang 
mudah ditangani," katanya.

Menurut dia, evaluasi dan kajian 
terus dilakukan guna memulihkan 
PDN. Dirinya menyebut Australia pun 
terkena serangan siber. Bahkan, lanjut 
dia, Australia butuh waktu lama 
memulihkan data buntut serangan 
siber ini.

"Beberapa waktu lalu, kemarin 
saya juga ketemu temen-temen dari 
Australia, butuh waktu bertahun-
t a h u n  u n t u k  b i s a  m e n g - c ra c k , 
memecahkan ini masalahnya. Tetapi, 
kita akan terus melakukan evaluasi 
dan juga untuk mengkaji," kata dia.

18	Juli	Pendaftaran	BPI	Dibuka	Lagi
Pendaftaran Beasiswa Pendidikan 

Indonesia (BPI) akan dibuka kembali. 
Sebelumnya, pendaftaran BPI tak bisa 
diakses dampak peretasan pada Pusat 
Data Nasional Sementara (PDNS) 2.

"Untuk aplikasi pendaftaran, 
Kominfo diberi waktu recovery 
sampai tanggal 18 (Juli). Disiapkan 
countdown per kemarin," beber 
Kepala Balai Pembiayaan Pendidikan 
Tinggi (BPPT) Anton Rahmadi Selasa 
(16/7/2024).

S a a t  i n i ,  l a m a n 
https://beasiswa.kemdikbud.go.id/p
endaftaran/login memperlihatkan 
hitung mundur pendaftaran BPI 2024. 
Pendaftaran akan dibuka dalam dua 
hari ke depan atau Kamis, 18 Juli 2024.

Seharusnya, pendaftaran BPI 
sudah ditutup pada 30 Juni 2024. 
Namun, akibat peretasan pada 20 Juni 
2024, proses pendaftaran tak bisa 
dilanjutkan dan diputuskan dibuka 
kembali setelah pemulihan dari 
peretasan.

Sebelumnya, Sekjen Kementerian 
Pendidikan, Kebudayaan, Riset dan 
Teknologi (Kemendikbudristek), 
Suharti, mengatakan 49 layanan 
d i g i t a l  d a n  a p l i k a s i  m i l i k 
Kemendikbudristek terdampak 
pertasan. Upaya pemulihan terus 
dilakukan.

"Kemarin kita terdampak 49 
layanan, 14 sudah pulih seluruhnya. 

Selisihnya sedang dalam proses tahap 
pemulihan," beber Suharti dalam RDP 
Eselon I Kemendikbudristek di Komisi 
X DPR RI.

Suharti mengatakan pemulihan 
membutuhkan waktu.  Pihaknya 
berjanji sistem akan pulih seluruhnya 
pada akhir Juli 2024.

"Jadi memang butuh waktu dan 
dari pembahasan bersama dengan tim 
IT tidak mungkin dipulihkan hanya 
dalam waktu seminggu dua minggu, 
jadi dipastikan sampai 29 Juli sistem 
akan pulih kembali," sebut dia.

Sebelumnya diberitakan, Menteri 
Koordinator Bidang Politik Hukum 
dan Keamanan,  Hadi  Tjahjanto 
mengungkapkan pemulihan layanan 
pada Pusat Data Nasional Sementara 
(PDNS) 2 telah bertambah menjadi 86 
layanan. Jumlah layanan itu berasal 
dari 16 kementerian dan lembaga.

H a d i  m e n g a t a k a n ,  u p a y a 
pemulihan layanan PDNS 2 dilakukan 

oleh tim yang terdiri dari Kementerian 
K o m u n i k a s i  d a n  I n f o r m a t i k a 
(Kominifo), Badan Siber dan Sandi 
Negara (BSSN), PT Telkom Tbk, dan 
partisipasi aktif dari semua tenant.

“Per 12 Juli, pukul 17.30 WIB, 
t e r c a t a t  8 6  l a y a n a n  d a r i  1 6 
k e m e n t e r i a n ,  l e m b a g a  d a n 
Pemerintah Daerah telah go live,” ujar 
Hadi dalam keterangannya Sabtu, 
(13/7/2024).

Adapun Data yang terdampak 
insiden pada PDNS 2 berada di zona 
merah, dan ditetapkan dalam proses 
"karantina". 

"Selanjutnya akan kita pindahkan 
ke  z o n a  b i r u  u n t u k  d i l a ku k a n 
penguatan keamanan dan pemindaian 
kerentanan, sebelum nantinya bisa go-
live atau data layanan publik diunggah 
ke pusat data lain ke zona hijau, yang 
artinya siap digunakan kembali," kata 
dia.

Hadi memastikan setiap tahapan 

Bareskrim Akui 
Tidak Gampang Buru Peretas PDN

pemulihan dilakukan dengan teliti dan 
cermat. Langkah itu diambil untuk 
meminimalisir celah serangan siber 
yang dapat masuk dan berdampak 
pada pelayanan publik.

"Pemerintah melakukan pem-
bersihan data dari malware atau pun 
virus yang mencurigakan dari data 
yang sudah berhasil diselamatkan, 
sekaligus memperkuat parameter 
keamanan infrastrukturnya," kata 
dia.(wid,rls,tro,ist/dya)

Aliansi	Keamanan	Siber	untuk	Rakyat	(Akamsi)	menggelar	demonstrasi	di	depan	gedung	Kemenkominfo,	Jakarta,	

Rabu	(10/7/2024),	untuk	mendesak	agar	Menteri	Komunikasi	dan	Informatika	(Menkominfo)	Budi	Arie	Setiadi	mundur.(Dok)

	Total	
Kemenkominfo

Operasional	
BTS	4G 	Palapa	Ring

	Pusat	
Data	Nasional Kapasitas	satelit

4.9
Triliun RINCIAN DAN TOTAL REALISASI ANGGARAN 

TEMATIK INFRASTRUKTUR KEMENKOMINFO 

DALAM APBN (MEI 2024)

1.6
Triliun 1.1

Triliun
700

Miliar
700

Miliar

R
u
p
ia
h

Sumber	:
Kementerian	Keuangan	

(Kemenkeu)

10 NEGARA DENGAN 

KEBOCORAN DATA TERBESAR 

(JAN 2020-JAN 2024)*

 Brasil

--------------------------------------------------------------

 Prancis

	Indonesia

 Inggris

 Filipina

94.22 Juta

65.13 Juta

76.59 Juta

Surfshark,	perusahaan	VPN	asal	Belanda

Amerika Serikat

 Rusia

 India

 China

 Iran

994.72 Juta

165.08 Juta

155.42 Juta

161.37 Juta

338.57 Juta

134.67 Juta

100.92 Juta

(*	Estimasi)
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H A R I A N

BATU	  - Sebanyak 6 dari 30 anggota 
terpilih DPRD Kota Batu belum 
menyampaikan bukti Laporan Harta 
Kekayaan Penyelenggara Negara 
(LHKPN) ke Komisi Pemilihan Umum 
(KPU) Kota Batu. Dijketahui,  tenggat 
waktu menuju pelantikan yaotu pada 
30 Agustus mendatang.

KPU Kota Batu mengingatkan 
konsekuensi yang dihadapi para caleg 
terpilih apabila belum memenuhi 

kewajibannya terkait lapiran harta 
tersebut.

Menurut Anggota KPU Kota Batu 
divisi Teknis Penyelenggaraan, Thomi 
Rusy Diantoro, dari total 30 anggota 
terpilih, masih 24 orang yang telah 
menyerahkan bukti tanda terima 
pelaporan LHKPN dari  Komisi  
Pemberantasan Korupsi (KPK) ke KPU 
Kota Batu.

"Sudah ada 24 orang dari total 30 

telah menyampaikan tanda bukti 
pengiriman ke KPU Kota Batu. "Kalau 
kendalanya kurang tahu. Tapi yang 6 
orang itu saat ini sudah menyampai-
kan tanda bukti pengiriman ke kami," 
jelas Thomi.  Hal ini menjelaskan 
bahwa keenam anggota terpilih 
tersebut telah dalam proses penyerahan 
LHKPN ke KPK, meskipun memang 
belum menyampaikan tanda terima 
pelaporan LHKPN ke KPU Kota Batu. 

Sebagai informasi, berdasarkan 
pasal 52 Peraturan Komisi Pemilihan 
Umum (PKPU) Nomor 6 Tahun 2024, 
menyebutkan jika calon terpilih tidak 
menyampaikan tanda terima pelaporan 
harta kekayaan, maka KPU kabupaten/ 
kota tidak akan mencantumkan nama 
mereka dalam pelantikan calon 
terpilih.

Sementara itu, dalam Pemilu Pileg 
Februari 2024 lalu, Partai Kebangkitan 
Bangsa (PKB) memenangkan enam 
kursi di DPRD Kota Batu, menyamai 
perolehan Partai Demokrasi Indonesia 
Perjuangan (PDIP). Sedangkan PKS 
meraih lima kursi, sementara Gerindra 
dan Golkar masing-masing empat 
kursi, Nasdem dan PAN dua kursi, 
serta satu kursi  untuk Partai  
Demokrat. (Santi/Dya)

orang anggota terpilih," ujar Thomi, 
saat dikonfirmasi melalui pesan 
singkat, Selasa (16/7/2024). 

Diketahui, penyerahan LHKPN ini 
merupakan syarat mutlak yang harus 
dipenuhi oleh anggota terpilih 
sebelum dilantik. Aturan yang berlaku 
menyebutkan, penyerahan paling 
lambat harus dilakukan 21 hari 
sebelum pelantikan. 

Yang berarti tanggal 7 Agustus 
2024 mendatang, merupakan tenggat 
waktu terakhir jika pelantikan 
dilaksanakan pada 30 Agustus. 

Namun, Thomi menegaskan saat 
ini KPU Kota Batu masih menunggu 
kepastian mengenai tanggal pasti 
pelantikan dari Sekretariat Dewan 
(Sekwan) dan Pemerintah Kota 
(Pemkot) Batu. 

"Kalau informasi awal, pelantikan 
anggota terpilih DPRD Kota Batu itu 
tanggal 30 Agustus nanti. Tapi saat ini 
kami masih menunggu informasi 
kepastianmya. Karena masih belum 
ada surat pastinya dari teman-teman 
sekwan dan Pemkot Batu," tambahnya.

Mengenai 6 anggota terpilih yang 
belum menyerahkan bukti pelaporan 
LHKPN, Thomi menyebut mereka 

Anggota	KPU	Kota	Batu	Divisi	Teknis	
Penyelenggaraan,	Thomi	Rusy	Diantoro.	
(Dok.	KPU	Kota	Batu)

MALANG	 - Pemerintah Kota (Pemkot) 
Malang melalui Badan Kesatuan 
Bangsa dan Politik (Bakesbangpol) 
menyalurkan bantuan senilai Rp 4,3 
miliar. Ada  10 partai politik yaitu yang 
berhasil memenangkan kursi dalam 
Pemilu 2019. 

Bantuan ini diberikan sebagai 
bentuk dukungan operasional dan 
pengembangan internal partai politik 
di Kota Malang.

"Ini adalah bantuan yang diberikan 
oleh Pemkot Malang mulai dari Januari 
hingga Agustus, sesuai dengan hasil 
p e r o l e h a n  s u a r a  p a d a  t a h u n  
sebelumnya," ujar Pj Wali Kota Malang, 
Wahyu Hidayat, Selasa (16/7/2024). 

Sebagai informasi, dari 10 parpol 
tersebut, PDIP mendapatkan bantuan 
t e r b a n y a k  y a k n i  s e n i l a i  R p  
1.090.010.000, sesuai dengan jumlah 
suara sah sebanyak 109.001 dikalikan 
Rp 15 ribu. Disusul oleh PKB dengan 
perolehan suara sah sebanyak 65.609 
dan mendapatkan bantuan Rp 
656.090.000. Sedangkan Perindo 
memperoleh suara sah terkecil yakni 
17.621 dan mendapatkan bantuan 
sebesar Rp 176.210.000.

Wahyu menambahkan, penyaluran 
bantuan tahap pertama ini akan diikuti 
dengan tahap kedua pada bulan 

tarif Rp 15 ribu per surat suara sah. 
Sebagian besar dana bantuan se-

kitar 60 persen, sambungnya, diharap-
kan dapat digunakan untuk pembinaan 
operasional, peningkatan pemahaman 
politik internal, dan pelayanan 
administratif bagi partai politik.

“Dampak positif dari bantuan ini 
diharapkan dapat meningkatkan 
partisipasi masyarakat dalam Pemilu, 
karena bantuan ini juga berpotensi 
memotivasi  partai  polit ik dan 
masyarakat untuk aktif dalam proses 
demokrasi," jelas Ali.(Santi/Dya)

S e p t e m b e r  h i n g g a  
D e s e m b e r,  ya n g  a k a n  
d i s e s u a i k a n  d e n g a n  
perolehan suara yang sah 
pada Pemilu Februari 2024.

Harapan dari pemberian 
bantuan ini, lanjut Wahyu, 
adalah agar penggunaannya 
sesuai dengan ketentuan 
yang telah ditetapkan.  
"Intinya, bantuan ini tidak 
hanya untuk keperluan 
operasional partai politik, 
tetapi juga harus mematuhi 
a t u r a n  y a n g  b e r l a k u ,  
terutama terkait persiapan 
Pilkada yang akan datang," 
tambahnya.

Sementara itu, Pelak-sana tugas 
(Plt) Kepala Bakesbangpol Kota 
Malang, Ali Mulyanto, menambah- kan 
bantuan ini diberikan kepada sepuluh 
p a r t a i  p o l i t i k  y a n g  b e r h a s i l  
memenangkan kursi dalam Pemilu 
tahun 2019. "Setiap tahun, bantuan ini 
disalurkan dalam dua tahap untuk 
mendukung kegiatan operasional 
partai politik," kata Ali.

Ia menekankan, besaran bantuan 
untuk masing-masing partai politik 
berbeda, tergantung pada jumlah 
surat suara sah yang diperoleh, dengan 

Pemkot Malang Gelontor 10 Parpol 
Pemenang Pemilu 2019 Bantuan Senilai Rp 4,3 M

Belum Setor LHKPN, 
KPU Senggol 6 Anggota Terpilih DPRD Kota Batu 

Penandatanganan	Penyaluran	Bantuan	Politik	kepada	

DPC	PKB	Kota	Malang,	Selasa	(16/7/2024).	(Santi/Lenteratoday)

1. PDIP dengan 109.001 suara sah, 
memperoleh	Rp	1.090.010.000	

2. PKB dengan 65.609 suara sah, 
mendapatkan	Rp	656.090.000

3. PKS dengan perolehan 50.037 suara sah, 
mendapatkan	Rp	500.370.000	

4. Gerindra dengan 45.398 suara sah 
mendapatkan	bantuan	total	Rp	453.980.000

5. Demokrat mendapatkan suara sah sebanyak 
39.072 dan bantuan	sejumlah	Rp	390.720.000	

6. Golkar dengan suara sah sebanyak 34.705 
mendapatkan	bantuan	Rp	347.050.000

7. Partai Nasdem dengan suara sah sebanyak 
28.329, mendapatkan	Rp	283.190.000

8. PAN mendapatkan 27.779 suara sah, 
memperoleh	bantuan	senilai	Rp	277.790.000

9. PSI mendapatkan suara sah sebanyak 19.447, 
mendapatkan	bantuan	sebesar	Rp	194.470.000

10. Perindo mendapatkan 17.621 suara sah sehingga 
mendapatkan	total	bantuan	Rp	176.210.000	

10	parpol	total	
Rp	4.369.880.000

10 Parpol 
Penerima Bantuan 
Pemkot Malang



7

Jam	tangan	mewah	Audemars	Piguet	(AP)	

limited	edition	seharga	2	crore	rupee	(20	juta	rupee)	

atau	sekitar	Rp3,8	miliar	(Instagram)

impression
Rabu, 17 Juli 2024
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ANANT, keturunan termuda dari ketua 
Reliance Industries Mukesh Ambani, 
dan Radhika Merchant, putri raja 
bisnis Viren dan Shaila Merchant, baru 
saja resmi menikah pada 12 Juli. 

Pesta mewah tersebut digelar di 
salah satu lokasi terbesar di India, Jio 
World Convention Center, Mumbai, 
dan dihadiri bintang-bintang ternama. 

Tak hanya pernikahannya yang 
digelar secara mewah,  namun 
pasangan ini juga menghadiahi 
pengiring pengantinnya dengan 
hadiah yang mewah pula. 

A n a n t  A m b a n i  d i l a p o r k a n  
memberikan hadiah untuk pengiring 
pengantin pria, termasuk Shah Rukh 
Khan dan Ranveer Singh, dengan 
hadiah mewah berupa jam tangan 
Audemars Piguet masing-masing 
bernilai 2 crore rupeee atau setara 
dengan Rp3,8 miliar.

Hal itu ditunjukkan oleh Shah Rukh 
Khan langsung dalam videonya pada 
Sabtu di mana superstar Bollywood itu 
memamerkan jam tangan Audemars 
Piguet Royal Oak bersama dengan 
delapan orang lainnya.

Jam itu kabarnya dibuat khusus 
oleh keluarga Ambani untuk teman 
dekat mempelai pria. 

Menurut situs web Audemars 
Piguet, jam tangan ini dilengkapi 
dengan casing emas rose gold 18 karat, 
kristal safir, dan casing belakang.  

Jam tangan juga dilengkapi dengan 
pelat berukuran 41 mm berwarna biru 

dengan pola “Grande Tapisserie”, 
memiliki ketahanan air 20 meter 
d e n ga n  j a m ,  m e n i t ,  ka l e n d e r,  
penghitung minggu dalam setahun, 
dan fase bulan. 

Tali gelang jam tangan ini juga 
terbuat dari emas rose gold 18 karat 
dengan pengait lipat.

Namun, pemberian hadiah jam 
tangan dengan harga miliaran itu 
n a m p a k nya  t a k  j a d i  m a s a l a h  
mengingat pernikahan ini digelar oleh 
keluarga taipan bisnis yang dikepalai 
oleh Mukesh Ambani, saat ini adalah 
orang terkaya ke-11 di dunia dengan 
kekayaan bersih US$119 miliar, 
menurut Bloomberg Billionaire Index.

Profil
Shahrukh Khan, seorang aktor 

Bollywood yang lahir di New Delhi, 2 
November 1965 sudah banyak 
membintangi film-film India terlaris. 
KUCH KUCH HOTA HAI adalah salah 
satu film fenomenal yang melejitkan 
namanya di seluruh dunia.

Lahir dari sebuah keluarga 
m u s l i m ,  a y a h n y a  b e r n a m a  
Muhammad Mir Taz, dan ibunya 
Fatimah Begum. Dia menyelesaikan 
studi S-1 di jurusan ekonomi pada 
sebuah universitas di India, dan 
melanjutkannya ke S-2 komunikasi 
pada sebuah universitas Islam di India.

S e p e n i n g ga l  o ra n g  t u a nya ,  
Shahrukh Khan hijrah ke Mumbai pada 
tahun 1991. Di tahun yang sama, 

tahun 1992 dalam film berjudul 
DEEWANA. Film pertama Shahrukh 
Khan ini sempat menjadi box office 
dan melambungkan nama Shahrukh 
Khan ke jajaran aktor-aktor Bollywood 
yang diperhitungkan.  (Bisnis/ 
berbagai sumber)

sebelum beberapa filmnya rilis, dia 
menikahi Gauri Chibber dengan 
upacara pernikahan ala Hindu pada 
tanggal 25 Oktober 1991.

Dari pernikahannya tersebut, 
dekaruniakan dua orang anak, Aryan 
(1997) dan Suhana (2000). Kedua 
anaknya tersebut mempelajari Islam 
dan Hindu.

Menjadi tenar membuatnya 
digemari banyak kalangan. Keliling 
dunia adalah salah satu bonus dari 
kerjanya sebagai entertainer. 
Februari 2012, Shahrukh Khan 
b e re n c a n a  m e n g u n j u n g i  
Indonesia.Minat Shahrukh 
Khan pada seni peran mulai 
muncul saat ia kuliah di Mass 
Communications di Jamia 
Millia Islamia. Ia mulai 
muncul dalam film sekitar 
tahun 1988 saat membintangi 
film serial televisi berjudul 
FAUJI. Sejak saat itu, Shahrukh 
Khan mulai sering muncul 
dalam f i lm-f i lm te levis i  
termasuk CIRCUS tahun 1989.

Shahrukh Khan mulai 
m e m b i n t a n g i  f i l m  
layar lebar sekitar 

SHAH RUKH KHAN PAMER

 JAM TANGAN RP3,8 MILIAR
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disukai. Menurut beberapa penelitian, 
protein dan kemungkinan lemak pada 
susu bisa mengurangi kapasitas 
antioksidan dalam the.

Polifenol atau flavonoid bertindak 
sebagai antioksidan yang mengontrol 
efek merusak dari radikal bebas dalam 
tubuh. Senyawa tersebut juga menjadi 
komponen kunci yang membuat teh 
menyehatkan. Selain itu, menurut 
laman Health Site menambahkan susu 
ke teh juga bisa memicu perut 
kembung dan j ika dikonsumsi 
berlebihan dapat menimbulkan 
kecemasan dan memicu konstipasi 
hingga tekanan darah tinggi.

3.	Pemanis	Buatan
Meminum teh dalam kemasan 

yang mengandung pemanis tambahan 
sebaiknya dihindari. Alternatifnya 
adalah mengkonsumsi teh herbal 
dengan rasa manis alami dari buah.

P e m a n i s  b u a t a n  d a p a t  
meningkatkan jumlah kalori dalam teh 
yang dikonsumsi. Selain itu, menurut 
Joyous Health, pemanis buatan 
dikaitkan dengan intoleransi glukosa 
dan perubahan pada mikrobioma 
usus.

4.	Sayuran	Kaya	Zat	Besi
Makanan dengan kandungan zat besi 
yang tinggi tidak cocok dikonsumsi 
bersamaan dengan teh. Sebab, teh 
mengandung tanin dan oksalat yang 
menghalangi penyerapan zat besi dari 
makanan yang mengandung banyak 
zat besi.

Senyawa ini bisa mengikat zat besi, 
sehingga mencegah penyerapannya 
dalam darah.  Sehingga ,  kamu 

TEH merupakan minuman yang biasa 
dikonsumsi di pagi hari. Minuman ini 
juga kerap dinikmati bersama dengan 
aneka hidangan makanan pada siang 
atau malam hari.

Namun, ternyata ada beberapa 
b a h a n  y a n g  s e b a i k n y a  t i d a k  
dikonsumsi bersamaan dengan teh. 
Sebab, kombinasi tertentu bisa 
mengurangi manfaat kesehatan dari 
teh atau menyebabkan efek samping 
yang tidak diinginkan.

7	BAHAN	YANG	SEBAIKNYA	
TIDAK	DIKONSUMSI	BERSAMAAN	
DENGAN	TEH	:

The merupakan minuman yang 
k a y a  a k a n  m a n f a a t ,  s e p e r t i  
m e n u ru n ka n  ko le s te ro l  j a h a t ,  
menurunkan kadar gula darah, hingga 
meningkatkan kesehatan usus. Meski 
begitu, sebaiknya hindari konsumsi 
teh dengan bahan berikut ini:

1.	Lemon
Teh yang dicampur dengan lemon 

merupakan minuman populer yang 
disukai  banyak orang.  Namun 
ternyata, kombinasi daun teh dan air 
lemon bisa menyebabkan perut 
kembung.

Menurut Times of India, jika 
diminum saat perut kosong di pagi 
hari, kombinasi teh dan lemon juga 
bisa menyebabkan masalah seperti 
refluks asam lambung dan nyeri ulu 
hati. Sehingga, jika kamu menderita 
asam lambung, hindari minum teh 
lemon ya.

2.	Susu
Selain lemon, teh susu juga 

menjadi minuman yang banyak 

sebaiknya menghindari memadukan 
sayuran berdaun hijau dengan the.

5.	Kacang-kacangan
Mengkonsumsi kacang-kacangan 

dengan teh juga dapat memberikan 
dampak yang buruk bagi kesehatan. 
Mengutip laman Wion, kandungan 
tanin di dalam teh bisa menghalangi 
penyerapan nutrisi jika dikonsumsi 
bersamaan dengan kacang-kacangan.

6.	Kunyit
Hindari mengkonsumsi makanan 

mengandung kunyit dengan teh. 
Sebab, hal ini bisa menyebabkan 
masalah perut seperti asam lambung, 
gas, atau sembelit.

7.	Makanan	Dingin
Sajian dingin seperti es krim yang 

disandingkan dan teh panas bisa 
mengganggu proses pencernaan. 
Sebab, mengkonsumsi makanan 
dengan suhu yang berbeda bisa 
melemahkan proses pencernaan dan 
membuat mual. Jadi, jika ingin 
mengkonsumsi makanan dingin, 
tunggu minimal 30 menit setelah 
minum the hangat.(nei,ist/dya)

“Meminum	teh	bisa	
memiliki	efek	positif	
atau	memberikan	

manfaat	bagi	kesehatan	
jika	diminum	dengan	
benar	dan	teratur.
	Tetapi	teh	juga	bisa	
memberikan	efek	

negatif	atau	berdampak	
berbahaya	untuk	tubuh	

jika	meminumnya	
secara	berlebihan	

Tinggal	bagaimanacara	
mengonsumsinya
	agar	nantinya	bisa	

berdampak	baik	ataupun	
malah	teh	memberikan	
dampak	yang	buruk
	bagi	kesehatan	kita.

Dietisien	dari	Pusat	Kesehatan	Ibu
	dan	Anak	Nasional	RSAB	Harapan	Kita,	

Maudyana	Nisa	Pranindyasari	S.Gz

BAHAN BAHAN YANG SEBAIKNYA TIDAK 
DI KONSUMSI BERSAMAAN DENGAN TEH



HARIAN ”LENTERA TODAY”

PIMPINAN PERUSAHAAN TARMUJI TALMACSI

OMBUDSMAN SUKARJITO (ID Sertifikasi 14319)

PENANGGUNG JAWAB ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

PIMPINAN REDAKSI ARIFIN B.H (ID Sertifikasi 13043)

REDAKTUR PELAKSANA AGUSTINA WIDYAWATI (ID Sertifikasi 2567)

REDAKTUR LUTFIYU HANDI, NEISKA OLIVIANA (CO)

BIRO:  SURABAYA: YOLANDA APRILLIA PRADITHA, AMANAH NUR ASIAH, JOKO PRASETYO I GRESIK: ASEPTA YOGA P. (SERTIFIKASI WARTAWAN UTAMA) I MOJOKERTO: 

NUR HIDAYAH I LAMONGAN: L HANDI I BLITAR: ARIEF SUKAPUTRA I KEDIRI: GATOT SUNARKO I JOMBANG : SUTONO I PASURUAN-PROBOLINGGO-PONOROGO : IMAN 

SANTOSO I BONDOWOSO- SITUBONDO-LUMAJANG-JEMBER-BANYUWANGI: PURCAHYONO JULIATMOKO I  MADIUN: WIWIET EKO PRASETYO ( SERTIFIKASI 

WARTAWAN MUDA) I MALANG RAYA: SANTI WAHYU SANIA (SERTIFIKASI WARTAWAN MUDA), ISKANDAR Z. I MADURA RAYA: SAHLAN KURNIAWAN I 

TRENGGALEK: TINA W I NGAWI: DIMAS RIDHO SURYO BASKORO I DKI JAKARTA: FUAD HASSAN I LOMBOK BARAT: MUHAYYAN I PALANGKA RAYA: NOVITA MASNIARI

PENASEHAT HUKUM DR. NURIYANTO A. DAIM, SH, MH I MARKETING COMMUNICATION   JOKO PRASETYO UTOMO, ISKANDAR ZULKARNAIN I SEKERTARIS  FITRIYANTI SUTAN, FARADITA NUR FADHILAH

DESAIN GRAFIS PAULUS IVAN I ALAMAT REDAKSI JL RUNGKUT ASRI UTARA VI/26 I TELP 03187854491 I PENERBIT PT MEDIA HEBAT INSPIRASI INDONESIA I ALAMAT PERCETAKAN SMILE GRAFIKA JL. RAYA 

KALIRUNGKUT 42 SURABAYA I TELP IKLAN 031-87854491 I NIB 91205006801134 I HARGA IKLAN RP 25.000 MM/KOLOM
Wartawan Lentera Today dalam setiap bertugas dilengkapi dengan tanda pengenal kewartawanan/kartu pers yang dikeluarkan perusahaan secara sah. Nama pemegang tanda pengenal kewartawanan/kartu pers Lentera Today tercantum di Box 

Redaksi. Siapa pun yang mengaku/mengatasnamakan Lentera Today, tanpa bisa menunjukkan surat/kartu tanda pengenal atau namanya tidak tercantum dalam Kotak Redaksi, agar ditolak/ dikonfirmasi/dilaporkan ke manajemen 

redaksi/perusahaan atau melalui nomor telepon yang tertera di Kotak Redaksi. Dalam melaksanakan tugas jurnalistik, setiap wartawan Lentera Today dilarang menerima dan/atau meminta apa pun dengan alasan apa pun.

technolife 9
H A R I A N

Rabu, 17 Juli 2024

ALPHABET DILAPORKAN AKUISISI 

PERUSAHAAN CLOUD WIZ

buatan Google DeepMind, tetapi lebih 
"signifikan" murah untuk disajikan 
kepada pengguna dibandingkan 
dengan model-model sebelumnya, 
kata Wakil Presiden DeepMind, 
Produk Eli Collins kepada wartawan.

Alphabet juga mengumumkan 
generasi baru chip AI buatannya, yang 
disebut unit pemrosesan tensor (TPU). 
Cloud TPU v5p dirancang untuk 
melatih model kecerdasan buatan 
besar dan disusun bersama-sama 
dalam pod berisi 8.960 chip.

Versi baru dari prosesor khusus ini 
dapat melatih model bahasa besar 
h a m p i r  t i g a  k a l i  l e b i h  c e p a t  
dibandingkan generasi sebelumnya. 
Chip baru ini tersedia untuk para 
pengembang dalam "pratinjau" sejak 
hari Rabu, kata perusahaan (Antara)

Google menambahkan sebagian 
teknologi model Gemini yang baru ke 
asisten kecerdasan buatannya, Bard, 
pada Rabu, dan mengatakan bahwa 
mereka berencana untuk merilis versi 
paling canggih dari Gemini melalui 
Bard pada awal tahun depan.

Alphabet mengatakan bahwa 
mereka membuat tiga versi dari 
Gemini, masing-masing dirancang 
untuk menggunakan jumlah daya 
pemrosesan yang berbeda.

Versi paling kuat dirancang untuk 
berjalan di pusat data, dan yang 
terkecil akan berjalan dengan efisien 
pada perangkat seluler, demikian 
pernyataan perusahaan.

G e m i n i  m e r u p a k a n  m o d e l  
kecerdasan buatan terbesar yang 
dihasilkan oleh unit kecerdasan 

PERUSAHAAN  i n d u k  G o o g l e ,  
Alphabet, dilaporkan sedang dalam 
pembicaraan lanjutan untuk meng-
akuisisi perusahaan keamanan cloud 
Wiz dengan harga sekitar 23 miliar 
dolar AS atau sekitar Rp370 triliun.

Menurut laporan The Wall Street 
Journal yang dikutip oleh TechCrunch 
pada Senin, kesepakatan tersebut 
belum final, tetapi bisa segera 
terwujud.

Wiz menawarkan pendekatan all-
in-one untuk keamanan cloud dengan 
mengolah data dari Amazon Web 
Services, Microsoft Azure, Google 
Cloud, dan platform cloud lainnya, lalu 
memindai semuanya untuk faktor 
risiko keamanan.

Eksekutif Alphabet mungkin 
melihat kesepakatan ini sebagai cara 
untuk memperkuat bisnis cloud 
Google, yang tumbuh 28 persen 
menjadi 9,57 miliar dolar AS (Rp154 
triliun) pada kuartal pertama tahun 
ini.

Baik Google maupun Wiz tidak 
segera menanggapi permintaan dari 
TechCrunch untuk menanggapi 
laporan tentang rencana akuisisi.

Laporan mengenai  rencana 
akuisisi tersebut muncul hanya dua 
bulan setelah Wiz mengumumkan 
penggalangan dana Series E sebesar 
satu miliar dolar AS (Rp16 triliun) 
dengan valuasi 12 miliar dolar AS 
(Rp193 triliun).

Didirikan empat tahun lalu oleh 
mantan karyawan Microsoft, Assaf 
Rappaport, Ami Luttwak, Yinon 
Costica, dan Roy Reznik, Wiz telah 
mengumpulkan dana total 1,9 miliar 
dolar AS atau sekira Rp30,6 triliun.

Pada penggalangan pendanaan 

terbaru, perusahaan menyatakan telah 
memil iki  pendapatan tahunan 
berulang sebesar 350 juta dolar AS 
atau sekitar Rp5,6 triliun.

Investor perusahaan itu termasuk 
Andreessen Horowitz, Lightspeed 
Venture Partners, Thrive, Greylock, 
Wellington Management, Cyberstarts, 
Greenoaks, Howard Schultz, Index 
Ventures, Salesforce Ventures, dan 
Sequoia Capital.

Wiz terlihat berada di jalur untuk 
mengakuisisi perusahaan rintisan 
keamanan yang lebih kecil dan pada 
akhirnya menjadi perusahaan publik, 
tetapi mungkin akan menemukan 
jalan yang berbeda sebagai bagian dari 
Alphabet.

Kecerdasan	buatan
A l p h a b e t  b e l u m  l a m a  i n i  

memperkenalkan model kecerdasan 
buatan (AI) canggih bernama Gemini, 
sebuah teknologi yang mampu 
mengolah berbagai bentuk informasi 
seperti video, audio, dan teks.

Gemini, model kecerdasan buatan 
yang sangat dinantikan milik pemilik 
Google ini diklaim mampu melakukan 
penalaran yang lebih canggih dan 
memahami informasi dengan tingkat 
nuansa yang lebih besar dibandingkan 
dengan teknologi sebelumnya dari 
G o o g l e ,  d e m i k i a n  p e r nya t a a n  
perusahaan.

Sejak diluncurkannya ChatGPT 
oleh OpenAI kira-kira setahun yang 
lalu, Google telah berlomba-lomba 
untuk menghasilkan perangkat lunak 
kecerdasan buatan yang dapat 
m e n y a i n g i  a p a  y a n g  t e l a h  
diperkenalkan oleh perusahaan yang 
didukung oleh Microsoft itu.
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6 WARNA BAJU YANG COCOK
UNTUK KULIT SAWO MATANG

matang terlihat makin bersinar.

3.	Ungu	
Jenis warna ungu yang cocok untuk kulit 
sawo matang adalah mauve, lavender, 
atau lilac. Semua warna itu akan mem-
beri kesan yang feminin. Jika kamu me-
ngenakan dress atau rok, tingkat ke-
anggunanmu pasti akan semakin 
maksimal. 

4.	Putih
Jika kamu memiliki kulit sawo matang 
yang cenderung lebih gelap, warna 
putih pudar (off white) adalah pilihan 
yang tepat. Sedangkan untuk kulit sawo 
matang yang sedikit lebih cerah, bisa 
memilih putih bersih.Putih termasuk 
warna cerah yang netral dan cocok untuk 
siapa saja. Warna ini juga dapat dipadu- 
kan dengan warna pakaian apa pun.

5.	Biru
Biru langit cerah (celeste), biru laut, 
serta biru kehijauan (tiffany, cyan, teal) 
adalah jenis biru yang tepat untuk kulit 
sawo matang. Meskipun ini termasuk 
warna yang dingin (cool tone), warna 
biru tetap cocok untuk kulit sawo 
matang yang warm. Penggunaan 
warna ini justru bisa membuat kulit 
gelap kelihatan makin sehat.

6.	Pink
Pink termasuk warna warm yang akan 
membuat kulit terlihat segar, sehat, 
dan semakin kecokelatan. Tapi tidak 
semua warna pink bisa cocok dengan 
kulit sawo matang. Disarankan untuk 
menggunakan pink yang cenderung 
gelap seperti magenta jika ingin kulit 
terlihat makin cerah.(nei,ist/dya)	

MENCARI warna baju yang cocok 
untuk kulit sawo matang mungkin tidak 
semudah pemilik kulit yang lebih terang 
seperti kuning langsat. Tapi kamu 
tidak perlu galau, karena ada beberapa 
warna yang pas dikenakan oleh orang 
berkulit gelap.Kebanyakan orang biasa- 
nya berpikir bahwa kulit sawo matang 
hanya cocok mengenakan pakaian ber-
warna gelap. Kenyataannya, kulit ke-
cokelatan juga cocok mengenakan 
warna terang. Namun, memang tidak 
semua warna terang cocok dengan 
kulit sawo matang. Kamu harus cermat 
dalam memilih dan memadu-padan-
kan warna yang tepat agar penampilan 
tidak tampak kusam. Menurut laman 
Color Analysis, ada enam warna cerah 
yang akan membuat kulit sawo matang 
kelihatan bersinar. 

INI	DIA	DAFTAR	WARNANYA:

1.	Coral 
Warna ini merupakan perpaduan dari 
oranye dan pink sehingga tone-nya 
hangat (warm). Sebagaimana diketahui, 
warna-warna yang warm sangat cocok 
untuk kulit sawo matang yang ke-
banyakan warm tone juga. Kulit akan 
tampak sehat dan warna kecokelatan-
nya semakin menonjol.

2.	Oranye		dan		Emas
Ada banyak jenis warna oranye, mulai 
dari karat (rust), peach, jingga, hingga 
oranye seperti labu. Apa pun jenis 
oranye-nya, pasti akan cocok di kulit 
sawo matang. Warna hangat ini akan 
m e m b u a t  ro n a  ke c o ka t a n  a t a u 
kemerahan pada kulit sawo matang 
semakin menonjol dan terlihat sehat. 
Sama seperti oranye, warna emas yang 
warm juga dapat membuat kulit sawo 
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“Untuk kulit Indonesia sendiri 
bisa dibilang sangat beragam. 
Ada yang kuning panjang, lebih 
putih, dan sawo matang. Kulit
orang Indonesia memang 
beragam. Beda pulau umumnya
sudah beda warna kulit . Apalagi,
misal di Jakarta yang keturunannya 
campur-campur, maka warna 
kulitnya pasti beragam,” 

Warna	yang	cocok	untuk	kulit	sawo	matang	:
Colourist Indonesia, Zerlinda 
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PARA menteri pemerintahan Presiden 
Joko Widodo (Jokowi) rapat terkait 
rencana pembatasan penyaluran 
bahan bakar minyak (BBM) bersubsidi 
berdasarkan jenis kendaraan. Rapat 
berlangsung di  Kantor Menteri 
K o o r d i n a t o r  B i d a n g  E k o n o m i 
Airlangga Hartarto, Jakarta Pusat, 
Selasa (16/7/2024).

Selain  Airlangga,  pembantu 
Jokowi yang hadir yakni Menteri 
Energi dan Sumber Daya Mineral 
(ESDM) Arifin Tasrif, Menteri Kelautan 
dan Perikanan Sakti Wahyu Trenggono, 
dan Menteri Koperasi dan UKM Teten 
Masduki.

Rapat juga dihadiri para pe-
mangku kepentingan. Di antaranya, 
Kepala Badan Kebijakan Fiskal 
Ke m e n te r i a n  Ke u a n ga n  Fe b r i o 
Kacaribu, Kepala Badan Pengatur Hilir 
Minyak dan Gas Bumi (BPH Migas) 
Erika Retnowati, serta dari pihak PT 
Pertamina (Persero).

Trenggono menjadi menteri yang 
keluar gedung pertama sekitar pukul 
14.44 WIB. Ia mengatakan rapat 
dengan Airlangga membahas terkait 
BBM bersubsidi berdasarkan jenis 
p e n g g u n a a nya ,  t e r m a s u k  b a g i 
nelayan.

"Iya itu kira-kira, tapi nggak ada 
yang berubah (untuk nelayan). Ada 
pembatasan di kendaraan tertentu, 
yang pasti nanti ke Pak Menko ya," kata 
Trenggono.

Ia menyebut pembatasan BBM 
bersubsidi tidak dilakukan mulai 17 
Agustus 2024. Pembatasan, katanya, 
b a ru  m u la i  d i te ra p ka n  p a d a  1 
September 2024.

"Enggak (17 Agustus), September 
rencananya,  1  September lah," 
ucapnya.

Setelah Trenggono, Teten keluar 
disusul Arifin Tasrif .  Keduanya 
kompak mengatakan bahwa hasil 
rapat akan disampaikan Airlangga.

" N a n t i  t a n y a  s a m a  m e n k o . 
Bahasannya ya sudah dibahas, tinggal 
tanya ke menko," ujar Arifin.

Wacana pembatasan subsidi BBM 
pertama kali dilontarkan oleh Menteri 
Koordinator Bidang Kemaritiman dan 
Investasi Luhut Binsar Pandjaitan. Ia 
mengungkapkan wacana pembatasan 
muncul mengingat proyeksi defisit 
APBN 2024 diprediksi lebih besar dari 
target pemerintah.

Hal ini terjadi seiring dengan 
pendapatan negara yang diproyeksi 
tidak mencapai target.

Penurunan penerimaan negara itu 
katanya, terutama disebabkan oleh 
merosotnya setoran PPh badan dari 
perusahaan-perusahaan berbasis 
komoditas, yang terkena dampak 
penurunan harga komoditas secara 
tajam.

Hal itu, sambungnya, menjadi 
tantangan tersendiri bagi pemerintah 
dalam menjaga stabilitas keuangan 
dan keseimbangan anggaran negara.

"Itu sekarang Pertamina sedang 
menyiapkan.  Kita  berharap 17 
Agustus ini, kita sudah bisa mulai, di 
mana orang yang t idak berhak 
mendapat subsidi itu akan bisa kita 
kurangi," kata Luhut di unggahan akun 

media sosialnya, @luhut.pandjaitan, 
Selasa (9/7/2024).

Namun, Jokowi menegaskan 
belum ada pemikiran pemerintah 
untuk merealisasikan wacana pem-
batasan pembelian BBM bersubsidi 
mulai 17 Agustus mendatang.

Bahkan, ia dan jajarannya belum 
menggelar rapat khusus membahas 
rencana tersebut.

"Ndak, ndak, ndak,belum ada 
pemikiran ke sana. Belum rapat juga," 
u j a r  J o k o w i  d i  L a n u d  H a l i m 
Perdanakusuma, Jakarta, Selasa 
(16/7/2024).

Terpisah,Menteri Koordinator 
Bidang Perekonomian Airlangga 
Hartarto mengatakan, program 
tersebut bukan berarti pemerintah 
akan membatasi penyaluran BBM 
bersubsidi.

Hal  ini  ia  katakan menjadi 
keputusan rapat koordinasi dengan 
Menteri Kelautan dan Perikanan 
(KKP) Wahyu Sakti Trenggono, 
Menteri Koperasi dan UKM Teten 
Masduki, serta Menteri Energi dan 
Sumber Daya Mineral atau ESDM 
Arifin Tasrif siang tadi.

"Iya (September), jadi saya minta 
untuk sosialisasi dulu. Tapi tidak ada 
pembatasan BBM, sosialisasi agar 
tepat sasaran," kata Airlangga saat 
ditemui di kantornya, Jakarta, Selasa 
(16/7/2024).

P r o g r a m  p e n y a l u r a n  B B M 
bersubsidi lebih tepat sasaran itu 
akan diiringi dengan penerapan 
program rendah sulfur sesuai standar 
Euro 4. "Kalau Euro 4 itu harus rendah 
sulfur, dan tanggalnya bukan tanggal 
17," tegasnya.

U n t u k  p e n y a l u r a n  B B M 
bersubsidi tepat sasaran itu ia 
te ka n ka n  m a s i h  d i p e r s i a p ka n 
skenario-skenarionya. Hasil rapat 
dengan tiga menteri tadi, pun akan ia 
sampaikan terlebih dahulu ke 
Presiden Joko Widodo (Jokowi), 
sambil  menekankan t idak ada 
pembatasan penyaluran BBM.

"Ya, tentu kita sedang memper-
siapkan skenario dan nanti skenario-
nya dilaporkan dulu ke Pak Presiden. 
Ini skenario terkait dengan program, 
tapi tidak ada pembatasan," tutur 
Airlangga.

Sebelumnya, Anggota Badan 
Pengatur Hilir Minyak dan Gas Bumi 
(BPH Migas) Saleh Abdurrahman 
membeberkan bahwa pihaknya telah 

melakukan simulasi pembatasan 
B a h a n  B a k a r  M i n y a k  ( B B M ) 
bersubsidi di Indonesia khususnya 
untuk Jenis BBM Khusus Penugasan 
(JBKP) Pertalite (RON 90).

Pemerintah bersama dengan 
Penyelenggara Sistem Elektronik 
(PSE) sudah melakukan berbagai jenis 
simulasi pembatasan BBM Pertalite di 
d a l a m  n e g e r i .  D i m u l a i  d a r i 
pembatasan kendaraan yang bisa 
membeli Pertalite, seperti kendaraan 
dengan pelat kuning, mobil kapasitas 
1.400 CC, hingga motor kapasitas 150 
CC.

Simulasi tersebut juga dilakukan 
d a l a m  b e r b a g a i  k u r u n  wa k t u , 
sehingga perhitungan penghematan 
negara dari pembatasan BBM tersebut 
diketahui oleh pihaknya.

"Bersama PSE kita bikin studi-nya 
detail. Kalau misalnya pelat kuning ini 
kita tutup semua, atau sebagian pelat 
hitam tutup semua gitu kan, motor 
150 CC ke bawah yang bisa misalnya, 
mobil  1.400 CC,  itu sudah kita 
simulasi. Sudah juga kita simulasi 
kalau penerapannya misalnya mulai 
satu tahun, saving berapa? Mulai 
tahun kemarin ini, 6 bulan, itu sudah 
kita sampaikan," ucap Saleh.

Tak hanya itu, simulasi dengan 
skema tambahan jenis Angkutan Sewa 
Khusus (ASK) di Indonesia juga telah 
dicoba. Adapun beragam perhitungan 
s i m u l a s i  i t u  s u d a h  d i a j u k a n 
Kementerian Energi dan Sumber Daya 
Mineral (ESDM) hingga Kementerian 
Koordinator yang terkait.

"Jadi kalau kita sebut secara 
substansial, secara substansi. Hitung-
hitungannya, hitung-hitungan tekno-
kratiknya, hitung-hitungan teknisnya 
itu, itu sudah kita sampaikan. Baik ke 
M e n t e r i  E S D M ,  Ke m e n ko ,  d a n 
sebagainya," ungkapnya.

DPR	Minta	Perkuat	Sosialisasi	
Terpisah,  DPR RI menyoroti 

wa c a n a  p e m e r i n t a h  ya n g  m a u 
melakukan pembatasan pembelian 
bahan bakar minyak (BBM) bersubsidi 
d e n g a n  t u j u a n  b a n t u a n  y a n g 
digelontorkan tepat sasaran. Komisi 
VII DPR RI meminta pemerintah untuk 
melakukan sosialisasi yang jelas 
tentang wacana tersebut agar tidak 
m e n i m b u l k a n  k e r e s a h a n  d a n 
kekhawatiran di tengah masyarakat.

"Sebenarnya kami sambut baik 
wacana pembatasan pembelian BBM 

subsidi tersebut, namun jangan 
sampai membuat keresahan dan 
kekhawatiran bagi masyarakat yang 
memang pantas menerima subsidi," 
ujar Wakil Ketua Komisi VII DPR Eddy 
Soeparno dalam keterangannya, 
Selasa (16/7/2024). 

Ia  menjelaskan,  wacana in i 
sebenarnya sudah didorong Komisi 
VII sejak tiga tahun lalu, sebab DPR 
menilai perlu dilakukan evaluasi 
karena ada langkah yang kurang tepat 
dalam penyaluran BBM subsidi 
selama ini. Hal itu mengingat banyak 
masyarakat yang mampu dan tidak 
pantas menerima subsidi justru ikut 
menikmati. 

Kondisi ini tercermin dari 80 
persen pengguna Pertalite adalah 
masyarakat yang tidak berhak. Meski 
begitu ,  Eddy menekankan,  pe-
merintah harus satu suara saat 
hendak mengeluarkan kebijakan. 
Jangan sampai  informasi  yang 
simpang siur justru menimbulkan 
ketidakjelasan sehingga masyarakat 
menjadi bingung. 

" P e m e r i n t a h  p e r l u  m e n g -
komunikasikan kebijakan pem-
batasan BBM bersubsidi ini secara 
baik kepada publik agar jangan 
sampai menimbulkan kebingungan 
bahwa seluruh kelompok masyarakat 
a ka n  d i b a t a s i  p e m b e l i a n  B B M 
bersubsidi. Jangan bikin resah rakyat," 
tegas Eddy.

Di sisi lain, Pemerintah akan 
menguji coba produk BBM baru 
rendah sulfur untuk mengurangi gas 
buang di sektor transportasi. Tahap uji 
coba akan berlangsung pada 17 
Agustus 2024.Pengamat Ekonomi 
Energi dari Universitas Gadjah Mada 
(UGM), Fahmy Radhi, memprediksi 
harga BBM rendah sulfur itu akan 
lebih mahal.

“Harganya pasti lebih mahal, 
apakah itu Green Pertamax atau 
campuran etanol tapi itu rendah 
sulfur. Pasti harganya lebih mahal,” 
ujar Fahmy.

Fahmy menilai uji coba BBM 
rendah sulfur ini tidak masalah 
selama tidak menggantikan BBM 
s u b s i d i  ya n g  a d a  k i n i .  I a  j u ga 
pesimistis konsumsi masyarakat akan 
bergeser ke BBM rendah sulfur 
t e r s e b u t  a k i b a t  h a r g a  y a n g 
diperkirakan lebih mahal, kecuali 
untuk masyarakat segmen atas( 
wid,tro,rls,ktn/ dya)
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H A R I A N

JAKARTA	 -	 Ketua Umum Pengurus 
Besar Nahdlatul Ulama (PBNU) Yahya 
Cholil Staquf atau Gus Yahya mengata-
kan kelima kader Nahdlatul Ulama 
atau NU yang berkunjung ke Israel atas 
ajakan organisasi non-pemerintah 
(NGO) di sana. Yahya juga menjelaskan 
ciri-ciri organisasi tersebut.

I a  m e n ga t a ka n  l e m b a ga  i t u 
merupakan kelompok pembela 
kepentingan Israel. “Yang mengajak, 
dia ini, saya dari informasi setelah saya 
tanya, memang dari satu channel NGO 
yang merupakan advokat dari Israel,” 
kata Yahya saat konferensi pers di 
Gedung PBNU, Jakarta Pusat pada 
Selasa, (16/7/ 2024).

Menurut Yahya, organisasi non-
p e m e r i n t a h  i t u  b e r p e r a n  m e -
ningkatkan citra baik Israel dan 
melakukan lobi untuk kepentingan 
negeri Bintang Daud itu. Ia berujar, 
NGO tersebut juga beroperasi di 
berbagai negara, seperti Indonesia, 
Irak, dan wilayah lainnya.

Ia mengklaim organisasi non-
pemerintah tersebut sudah kerap 
mengundang warga negara lain untuk 
menjalin relasi dengan pemerintah 
Israel .  “ Ini  yang mengajak dan 
konsolidasikan mereka (orang-orang 
yang diundang ke Israel), ya, memang 
canggih sekali biasanya caranya,” ucap 
Yahya.

Yahya menjelaskan, lembaga itu 
melakukan operasi dengan harapan 
agar orang-orang yang diajaknya bisa 
ikut menyebarkan kepentingan Israel. 
Tapi Yahya mengklaim usaha tersebut 
kerap gagal. “Tapi kenyataannya, 
memangnya sekarang bisa mereka? 
Sudah tidak mungkin lagi melakukan 
itu.”

Dia mengatakan NU tidak terlibat 
dengan lawatan kelima kadernya ke 
Israel tersebut. Mereka berkunjung ke 
Israel tanpa koordinasi maupun 
mandat dari PBNU.

Dua hari lalu, lima kader NU yang 
berkunjung ke Israel viral di media 
sosial .  Kelimanya adalah dosen 
U n i v e r s i t a s  N a h d l a t u l  U l a m a 
Indonesia (Unusia), Zainul Maarif; 
Sekretaris Umum Persatuan Pencak 
Silat NU Pagar Nusa, Munawir Aziz; 
dua orang anggota Pimpinan Pusat 
Fatayat NU, Nurul Barul Ulum dab Izza 
Anafisa Dania; serta Pengurus Wilayah 
NU Syukron Makmun. Di sana, mereka 
bertemu dengan Presiden Israel, Isaac 
Herzog.

Foto kunjungan kelimanya ke 
Israel pertama kali diunggah oleh 
Zainul Maarif di akun media sosial 
Instagramnya. Foto yang diunggah di 
akun @zenmaarif itu dilengkapi 
keterangan “berbincang langsung 
dengan presiden Israel”.

Gus Yahya menyerahkan soal 
sanksi tersebut kepada lembaga 
masing-masing.

"Soal sanksi kita serahkan (ke 
lembaga masing-masing), nanti jelas 
dari PWNU DKI akan melakukan 
p r o s e s ,  t e r m a s u k  d a l a m  s o a l 

keterlibatan LPWNU DKI tadi akan 
diproses dan akan diberi sanksi," kata 
Gus Yahya.

Gus Yahya mengatakan PBNU 
memiliki aturan yang rinci terkait 
sanksi untuk Nadliyin yang melanggar 
aturan organisasi. Dia mengatakan 
kelima orang tersebut telah melanggar 
a t u r a n  m e n g e n a i  e n g a g e m e n t 
internasional PBNU.

"Mereka tidak melakukan itu. 
Nanti akan diproses," ujarnya.

Gus Yahya juga mengungkap sosok 
k e l i m a  o r a n g  t e r s e b u t ,  y a n g 
merupakan kader dari sejumlah sayap 
organisasi PBNU. Mereka adalah 
Sukron Makmun (PWNU Banten), 
Zainul Maarif (Unusia), Munawir Aziz 
(Sekum PP Pagar Nusa), Nurul Bahrul 
Ulum (PP Fatayat NU), dan Izza 
Annafisah Dania (PP Fatayat NU).

"Itu ada lima orang ya, satu dosen 
Unusia, satu dari Pagar Nusa, ada dua 
orang dari Fatayat, satu dari PWNU 
DKI," ujarnya.

Ia menyebut, lima orang tersebut 
berangkat atas nama pribadi menemui 
Presiden Israel dan tidak terkait PBNU.

Sebelumnya, Gus Yahya meminta 
maaf terkait lima orang Nahdliyin 
bertemu dengan Presiden Israel Isaac 
H e r z o g .  D i a  m e m a h a m i  b a hwa 
pertemuan itu tidak pantas.

"Sepatutnya saya mohon maaf 
kepada masyarakat luas seluruhnya 
bahwa ada beberapa orang dari 
kalangan NU yang tempo hari pergi ke 
Israel melakukan engagement di 
sana," kata Gus Yahya.

" K a m i  m e n g e r t i  d a n  s a n ga t 
m e m a k l u m i  b a h w a  i n i ,  k a m i 
merasakan hal yang sama bahwa ini 
adalah sesuatu yang tidak patut di 
dalam konteks suasana yang ada saat 
ini," tambahnya.

Sebelumnya, Wakil Menteri Agama 
(Wamenag) Saiful Rahmat Dasuki 
mengatakan lima warga Nahdlatul 
Ulama (NU) atau nahdliyin yang 
bertemu dengan Presiden Israel Isaac 
Herzog bukan mengatasnamakan 
Pemerintah Indonesia.

"Kita tegaskan bukan atas nama 
PBNU (Pengurus Besar Nahdlatul 
Ulama) dan juga bukan atas nama 

Pemerintah Indonesia," ucap Saiful 
u s a i  m e n g h a d i r i  p e m b u k a a n 
Musyawarah Nasional (Munas) Ke-10 
Forum Zakat di Istana Wakil Presiden 
( W a p r e s ) ,  J a k a r t a ,  S e l a s a 
(16/7/2024).

S a i f u l  m e n g a k u  j u g a  t e l a h 
berkomunikasi dengan Sekretaris 
Jenderal (Sekjen) PBNU Saifullah 
Yusuf atau Gus Ipul atas kejadian 
tersebut. Ia mengatakan Gus Ipul akan 
mengklarifikasi lebih lanjut terhadap 
lima kader NU tersebut.

"Komunikasi dengan Pak Sekjen 
(PBNU) dan Insya Allah Pak Sekjen 
akan melakukan klarifikasi kepada 
mereka," ujar Wamenag.

Akui	Pernah	ke	Israel
Di sisi lain, dia mengakui  pernah 

berkunjung ke Israel. Tapi Gus Yahya 
berkunjung ke Israel atas nama 
p r i b a d i ,  t i d a k  m e m b awa - b awa 
Nahdlatul Ulama (NU).

"Dari segi status, memang kurang 
lebih status sama, saya juga ke Israel 
atas nama pribadi dan saya mem-
pertanggungjawabkannya secara 
pribadi," kata Gus Yahya di kantor 
PBNU.

Gus Yahya menegaskan dirinya 
tidak pernah menyebut NU selama 
kunjungan ke Israel.  Gus Yahya 
menyebut hanya pernah menyebut 
nama Abdurrahman Wahid atau Gus 
Dur sebagai gurunya.

"Kalau saya waktu ke sana, saya 
tidak pernah menyebut NU, tidak 
pernah, kecuali Gus Dur yang saya 
katakan sebagai guru saya, dan 
inspirator saya. Tapi segala sesuatunya 
saya pertanggungjawabkan secara 
pribadi," ucapnya.

Gus Yahya menuturkan Gus Dur 
pun pernah berkunjung ke Israel. 
Namun, saat itu Gus Dur melakukan 
konsolidasi terlebih dulu.

"Berbicara  dengan kia i -kia i 
mengenai masalah ini dan upaya 
peluang yang bisa dilakukan dan 
sebagainya. Sehingga kemudian kiai-
kiai itu merestui keberangkatan beliau 
(Gus Dur). Sesudah beliau kembali, 
beliau bicara kepada kiai-kiai, ini yang 
mungkin jarang diketahui  oleh 

PBNU Ungkap Dalang 

di Balik 5 Nahdliyin Temui Presiden Israel
masyarakat luar," ujarnya.

Hal yang sama dilakukan oleh Gus 
Yahya.  Dia menuturkan sempat 
menemui kiai sekaligus Wapres, 
Ma'ruf Amin, hingga mantan Ketum 
PBNU Said Aqil.

"Saya sampaikan dan saya katakan 
dengan ini saya akan berjalan atas 
nama pribadi. Jadi nanti kalau ditanya, 
jangan diakui saja, pokoknya saya 
pribadi ini, dan pulang saya lapor 
kepada semuanya, kepada publik saya 
pertanggungjawabkan pribadi ," 
imbuhnya.

Dia meminta seluruh kadernya 
tidak bekerja sama dengan Israel. 
" Ke c u a l i  j i k a  t u j u a n nya  u n t u k 
membantu rakyat Palestina," ujarnya.

Menurut Gus Yahya, panggilan 
akrabnya, PBNU tetap berpegang 
teguh mendukung perjuangan rakyat 
Palestina. "Ini sikap kami secara 
kelembagaan," ucapnya, menegaskan. 

Meski begitu, lanjut Gus Yahya, 
kerja sama penyaluran bantuan untuk 
Palestina juga harus jelas dan tepat 
arah. "Ini harus disampaikan secara 
eksplisit kepada semua pihak yang 
akan bekerja sama dengan kami," 
katanya.

Menanggapi situasi Palestina saat 
ini, PBNU secara tegas menuntut 
d i h e n t i k a n n y a  s e g e r a  b e n t u k 
kekerasan. "Hentikan peperangan dan 
segera berlakukan gencatan senjata di 
Gaza," ucapnya.(tro,wid,rls,is/dya)

Ketua	Umum	PBNU	KH	Yahya	Cholil	Staquf	alias	Gus	Yahya	di	di	Kantor	PBNU,	Jakarta	Pusat,	Selasa	(16/7/2024)	

menyampaikan	permohonan	maaf	buntut	5	tokoh	muda	Nahdliyin	menemui	Presiden	Israel	Isaac	Herzog.(ist)


